

La Navidad y la ilusión

Este año la Navidad se ha visto afectada por el ambiente que reina en nuestra sociedad, quizá de manera involuntaria, muy en contra de los deseos de la población. Pensemos mejor que ha sido pura casualidad. O simplemente una visión subjetiva de unos pocos. Otrora de niños salíamos a pedir el aguinaldo, transmitiendo una alegría contagiosa, la noche de Nochebuena. Pero este año apenas si han salido algunos zagales, con una música tan tímida prácticamente inaudible. Cabe recordar el ambiente que reinaba en los bares del pueblo, donde se reunían los hombres con zambombas, botellas de anís, tapaderas, triángulos, algunas guitarras y bandurrias...etc. para festejar la llegada de la Navidad, el nacimiento de Jesús. Este año sí que se han escuchado, después que la rondalla cantase en los numerosos actos litúrgicos propios de estas fechas. Pero se echaba en falta algo en opinión de muchos vecinos. Hasta Sus Majestades los Reyes Magos notaron esta falta de ambiente navideño, no por el menor número de regalos que entregaron a niños y mayores en el Ayuntamiento (eso no refleja la felicidad en absoluto), ni porque se dejase de representar el belén viviente en la parroquia, que también se hizo un año más. Pero faltaba algo. Algo que jamás debemos de perder a pesar de los años, de consentir que nos quiten a pesar de todo lo que estamos viviendo: LA ILUSIÓN.

La Ronda Villa de Lupiana, ganadora en los dos grandes certámenes de villancicos provinciales

Un elemento por el que es conocida la villa no sólo en nuestra provincia, sino también en todas las limítrofes, es por su ronda. Aunque nació para actuar en Navidad, pronto comenzó a interpretar canciones tradicionales de otras épocas del año, como los mayos, sanjuaneras...

En las pasadas Navidades han actuado en Albalate de Zorita, en Yunquera y Tórtola de Henares, en el monasterio que las jerónimas tienen en Yunquera.... Pero cabe destacar sus triunfos, sus primeros premios en el XXII Concurso de Villancicos "Ciudad de Guadalajara" y en el XXI Certamen de Rondas Tradicionales Navideñas de Torija, con el tema "Pañales de Luna". Certámenes que, junto con el resto de los que se celebran en toda la provincia, no tiene otros objetivos sino los de rescatar la música tradicional castellana y estrechar la unión entre nuestros pueblos.

Por su parte, el Belén Monumental de la villa también consiguió un lugar en el podio, alzándose con el segundo puesto en el Concurso de Belenes de Guadalajara, a nivel provincial, en la categoría de parroquias. Con una superficie de superior a los 20 m2 y a las 110 figuras de barro, el belén se caracteriza por su estilo judío y el cuidado de sus detalles.



Día del Árbol

El próximo sábado 2 de febrero, Lupiana celebrará el tradicional Día del Árbol. Este año las labores se centrarán prioritariamente en la poda de los árboles que adornan la villa, la limpieza de parques y jardines, así como la plantación de algunos árboles en las zonas verdes. A medio día los participantes podrán reunirse a comer en el Prao, llevando cada cual las viandas que desee.

Nueva normativa para las fuentes

Desde la Delegación de Sanidad se ha dado orden al Ayuntamiento para que coloque un cartel informativo en las fuentes de La Virgen y la Fuente Nueva, indicando que su agua no está tratada.